

# DIARIO OCCIDENTE

✉ ¡SUSCRÍBETE A NUESTRO BOLETÍN DE NOTICIAS!

Cali, abril 12 de 2019.

Buscar



TEMAS DESTACADOS:

[Primer feria esotérica](#)

| [Posgrados](#)

| [Edictos y Avisos de ley](#)

| [Abogados](#)

[Versión PDF 2019](#)

Una de las mayores amenazas ambientales es el Cambio Climático

## ¿Dónde están los recursos de la sobretasa?



CALI VALLE DEL CAUCA

Viernes 12 de Abril, 2019

Para saber qué se está haciendo con la sobretasa ambiental que tributan los caleños y cómo se decide su destinación, entrevistamos a Rubén Darío Materón Muñoz, director general de la CVC.

### ¿Qué se está haciendo con los recursos de la sobretasa ambiental que pagan los caleños?

Con los recursos de CVC provenientes de la Sobretasa se han adelantado importantes inversiones para Cali, le voy a dar unos ejemplos, la construcción de 23 obras en laderas de Cali que en este momento están reduciendo el riesgo por derrumbes y deslizamientos en esos sectores.

En el FESTIVAL DE LOS POSGRADOS encuentra toda la información que requieres para tomar la decisión que cambiará tu rumbo profesional...

REGÍSTRATE AQUÍ y participa en el sorteo de bonos de regalo del Centro Comercial Chipichape.

### DESTACADO

LO MÁS VISTO

LO MÁS COMENTADO

LO MÁS RECIENTE



[¿Indígenas volverán a bloquear la carretera Panamericana?](#)



[Capturan a dos sospechosos de hechos violentos en Univalle, ¿qué pena podrían tener?](#)



[Guerrilla estaría tras revueltas de Univalle: Policía](#)



[Christian se la juega por Lourido](#)



[Ofrecen \\$50 millones de recompensa por encapuchados de Univalle](#)

**“La primera vez que me engañes, será culpa tuya; la segunda vez, la culpa será mía.”**

Proverbio árabe

PUBLICIDAD



Allí invertimos \$4.200 millones y están incluidos los trabajos que hoy protegen al emblemático Museo La Tertulia. En estudios de evaluación y zonificación de amenazas y vulnerabilidad en los corredores de los ríos de Cali invertimos \$1.270 millones, estos estudios ya completaron la primera fase.

También, con recursos de la sobretasa estamos sembrando 22.000 árboles en Cali, garantizando el mantenimiento de esos arbolitos por dos a tres años. Además se están extrayendo 10.200 raíces para adecuar nuevos sitios para sembrar, todo con una inversión \$8.500 millones.

También seguimos con la recuperación del Cerro de La Bandera en el que hemos invertido cerca de \$10.500 millones desde el 2013.

En general en adecuaciones ambientales y paisajísticas en distintas zonas de la ciudad se invertirán \$4.123 millones, pero tal vez lo más importante son los \$113 mil millones con los que se está reforzando el Jarillón de Cali que protege a un millón de caleños de una inundación por desbordamiento de crecientes del río Cauca.

**Aparte de la siembra de árboles usted menciona muchas obras, pero ¿qué más se está haciendo para mejorar la calidad ambiental en Cali?**

Mire, una de las mayores amenazas ambientales a nivel global es el Cambio Climático, en Cali estamos invirtiendo \$1.420 millones en el diseño y aplicación de estrategias para la adaptación y mitigación desarrolladas en convenio con el Ciat: Estamos fomentando el uso de la bicicleta, con capacitaciones de expertos de la Universidad del Valle, entregamos 2.000 kits para biciusuarios y siete biciparqueaderos.



Además estamos apoyando a los ecobarrios que existen en Cali que son San Antonio y el Aguacatal. Sumado a eso se han invertido alrededor de \$800 millones desde el 2017 para mantener actualizada tecnológicamente la red de monitoreo de calidad del aire de Cali, considerada la mejor del país.

Adicionalmente, estamos invirtiendo \$1.515 millones desarrollando estrategias para reducir el impacto ambiental de las empresas como las de manufactura o de almacenamiento y transporte de hidrocarburos, sustancias nocivas y residuos peligrosos y también estamos fortaleciendo emprendimientos sostenibles a través de la Ventanilla de Negocios Verdes.

Y entregamos \$700 millones más para adecuaciones locativas y apoyo al funcionamiento del Hogar de Paso para la fauna silvestre del Dagma, donde se atienden más de un centenar de animales al mes que llegan rescatados del tráfico de fauna, accidentes o por entregas voluntarias. También, junto a la Universidad Javeriana, buscamos educar a los caleños para que separen los residuos en el proyecto Basura Cero, allí invertimos \$250 millones.

### **Pero ¿quién decide cómo se usa ese dinero?, ¿Por qué hacen ustedes esas inversiones y no el Dagma, siendo recursos de los caleños?**

La Sobretasa Ambiental se origina en un porcentaje del impuesto predial, que constitucionalmente se destina a entidades ambientales como la CVC.

Según la Ley 99 de 1993, estos recursos hacen parte de las rentas de las corporaciones autónomas regionales, en este caso la CVC y el Consejo de Estado, desde 1996, aclaró y precisó que un 50% de esa renta se debe invertir en el perímetro urbano de los municipios con población superior a un millón de habitantes, en el caso de Cali todas las inversiones son concertadas con el Dagma.



### **¿Y a cuánto ascienden esos recursos?**

Del recaudo proyectado de la Sobretasa Ambiental para Cali, dentro del Plan de Acción 2016-2019, se han apropiado \$131.204,87 millones para inversión en proyectos de los cuales ya se ejecutaron \$90.438,69 millones al 31 de diciembre del 2018. El resto \$40.766,18 millones se ejecutarán a lo largo del 2019.

[Facebook](#)

[Twitter](#)

[Messenger](#)

[WhatsApp](#)

## **OTRAS NOTICIAS**

